

# Venezuela: Maduro intensifica la represión y antiguos países aliados le dan la espalda

■ El Presidente colombiano, Gustavo Petro, decidió no asistir a la juramentación de Maduro y dijo no reconocer los resultados. Mientras, Edmundo González cierra su gira en República Dominicana.

POR MARÍA GABRIELA ARTEAGA

Vuelven las horas críticas a Venezuela, ad portas de un cambio de mando este viernes cargado de incertidumbre e incertezas.

Mientras el actual Presidente Nicolás Maduro mantiene su posición de que fue reelecto en julio pasado y que no entregará el poder, su rival y ganador de la contienda, Edmundo González, se prepara para retornar al país desde el exilio y tomar posesión.

Pero, más allá de la pelea política, el ambiente está cada vez más tenso.

El régimen actual desató una nueva ola de represión en contra de sus detractores, dotando a sus seguidores -incluidos los trabajadores de la prensa estatal- de fusiles rusos, por jurarle lealtad.

Además, se desplegó una cantidad inusual de fuerzas de seguridad en Caracas, incluidos puestos de control en autopistas y avenidas principales. Esto, a solo horas de que la oposición vuelva a tomar las calles este jueves, para repudiar las intenciones de Maduro de quedarse

en el Palacio de Miraflores.

En lo que va de año, más de 20 personas han sido detenidas, incluido el yerno de González y Enrique Márquez, reconocido actor político, excandidato presidencial y exvicepresidente del organismo electoral del país.

Dichas acciones generaron una fuerte reacción alrededor del mundo, causando que incluso antiguos aliados de la administración le dieran la espalda a Maduro.

## Las reacciones

Uno de ellos fue el Presidente de Colombia, Gustavo Petro, quien anunció que, pese a ser cercanos, no asistiría a la toma de posesión de Maduro, luego de conocer que su "amigo" Márquez, además del director de la ONG Espacio Público, Carlos Correa, habían sido detenidos y aún se desconoce su paradero.

"Las elecciones pasadas en Venezuela no fueron libres. No hay elecciones libres bajo bloqueos", escribió en la red social X.

Tras ello, aseguró que no puede reconocer el resultado electoral.

**En lo que va de año, más de 20 personas han sido detenidas, incluido el yerno de González y Enrique Márquez, excandidato presidencial y exvicepresidente del CNE.**

A esa decisión se sumó España. El Ejecutivo no ha reconocido en ningún momento la victoria de Maduro y se ha mantenido aferrado a la posición común a nivel europeo que lo desconoce a Maduro como jefe de Estado. Sin embargo, hasta ahora, no ha reconocido tampoco a Edmundo González como ganador, tal y como han reclamado al Ejecutivo tanto el Congreso de los Diputados como el Senado.

Misma posición ha tenido el Gobierno de Chile que, aunque ha sido férreo crítico del régimen e incluso dio por finalizada su presencia diplomática en Caracas, aún no respalda a González.

Por esa razón, la Cámara de Diputados del país le pidió pronunciarse a favor del diplomático opositor.

## El apoyo internacional

Hasta ahora, Argentina, Chile, Costa Rica, Perú, Panamá (país que visitó este miércoles González), República Dominicana, Uruguay y en lo más reciente Paraguay, han anunciado la suspensión de contactos diplomáticos con Venezuela, marcando un nuevo retroceso en la política exterior de la nación caribeña.

Brasil, otrora aliado de Hugo Chávez y de Maduro bajo la gestión de Luiz Inácio Lula da Silva, tampoco reconoce el proceso electoral de julio. Así, Maduro solo conserva el apoyo regional de Cuba y Nicaragua. Bolivia tampoco asistirá a la ceremonia y México enviará a su embajador.

Maduro repartió fusiles a trabajadores de los medios estatales por jurarle lealtad.



REUTERS

## Los pronunciamientos internacionales de la jornada

### ■ CHILE

La Cámara de Diputados pidió al Presidente Gabriel Boric que reconozca a Edmundo González como presidente de Venezuela.

### ■ COLOMBIA

El Presidente Gustavo Petro confirmó que no asistirá a la toma de posesión de Nicolás Maduro: "Las elecciones no fueron libres".

### ■ ALEMANIA

El Gobierno de Olaf Scholz instó al régimen a publicar las actas electorales para verificar, de forma independiente, los resultados.

### ■ ESPAÑA

El país anunció que no enviará representante al a Venezuela, pues dijo no reconocer la victoria de Maduro.